

LA RÉPLIQUE

NOTRE MANIFESTE CONTRE LA MONTÉE DE L'EUROSCEPTICISME ET DU POPULISME

L'Union européenne n'a jamais été autant mise à mal. L'euroscepticisme porté par les partis extrémistes gagne du terrain et fait aujourd'hui partie intégrante du paysage politique européen. Ces discours à tendance populiste se font l'écho et entretiennent les craintes des populations dans un contexte international instable.

Le populisme est un concept polymorphe : il change de cible selon le but recherché. Il correspond à l'utilisation d'un discours clivant et démagogique promettant aux peuples de défendre leurs intérêts, en prenant en compte leurs difficultés. Les mêmes problèmes sont mis en avant dans les discours populistes au sein de l'Union: l'accueil des migrants et les diktats de la bureaucratie européenne. Division et opposition au projet européen en sont les principaux résultats.

L'attrait pour ce type de discours est compréhensible : désigner l'autre comme responsable des difficultés rencontrées rassure, et vient se heurter à une élite

européenne qui apparaît comme détachée des réalités. Les récents résultats du Brexit illustrent le profond sentiment de division et d'incompréhension qui règne au sein de l'Europe.

L'union est pourtant plus que jamais nécessaire face aux enjeux transnationaux. Face à tous ces défis globaux, les Etats membres ne peuvent pas se contenter d'une simple réponse nationale.

Ce constat nous invite plus que jamais à construire un projet européen résilient, capable de répondre aux défis actuels en rassemblant nos forces. Contrairement aux discours populistes qui divisent, il existe un projet européen réel construit par des citoyens portés par des valeurs communes. De ce fait, notre rôle, en tant qu'organisation européenne, est de mettre en avant des discours européens positifs promouvant ces valeurs.

Nos objectifs:

- Mettre en lumière le caractère clivant des discours populistes qui asphyxient le projet européen ;
- Systématiquement analyser et apporter une réponse aux discours eurosceptiques ;
- Mettre en route une dynamique où chacun se sent acteur : démontrer l'existence d'alternatives réalistes et concrètes.

Nos actions:

- EU Logos observe la politique européenne et offre une information en vue de renforcer la construction d'un projet européen pour les citoyens. EU-Logos réagit à l'omniprésence des idées eurosceptiques sur la scène médiatique en apportant un contre-discours. Pour ce faire, nous publions des articles d'analyse politique, sur notre site, notre blog et nos réseaux sociaux.
- Les problèmes sont réels et nécessitent d'être débattus. Nos réactions face à ces discours simplistes et clivants sont trop souvent restées sans suite. Aujourd'hui, nous décidons d'aller plus loin et lançons une nouvelle veille centrée sur l'observation des tendances populistes. Ainsi, nous menons un travail analytique axé sur plusieurs pays membres au sein desquels nous pensons que certains partis gagnent des voix grâce à leurs discours populistes.
- Par conséquent, nous appelons à la création d'un réseau européen, afin de réaliser des actions de proximité permettant aux citoyens de se réapproprier le projet européen. Notre objectif est de développer des partenariats pour construire un projet européen innovant et alternatif. Nous souhaitons le mettre en œuvre conjointement avec d'autres organisations, issues des milieux politiques et socio-culturels, afin de mettre en place des expositions, des activités éducatives et des tables rondes.

POUR VOUS INVESTIR:

Commencez un partenariat
Assistez à nos événements
Organisez des ateliers
Ecrivez pour EU-logos

REJOIGNEZ-NOUS:

Blog
europe-liberte-justice.org

Site: eu-logos.org

 EU-Logos Athena

 Eu_Logos